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Sommario/riassunto Depuis les années 1990 le voile cristallise les débats politiques sur l’
identité nationale et livre des femmes musulmanes une image partielle.
Cet ouvrage cherche à donner plus d’épaisseur à leur présence dans la
société française en s’intéressant aux premières d’entre elles : les
Algériennes venues au lendemain de la Seconde Guerre mondiale. Qui
sont ces femmes ? Pourquoi traversent-elles la Méditerranée aux pires
moments de la répression du nationalisme algérien ? Comment
trouvent-elles leur place dans la société qui les entoure et leur rôle
dans la guerre d’indépendance menée aussi en métropole ?  Grâce à
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une enquête orale approfondie, on les entend répondre à ces
questions, on les découvre également au détour d’un fonds
photographique public ou privé, dans le secret des archives judiciaires
et policières, administratives et médiatiques. Leur mémoire inspire une
parole vive et permet aux archives de parler à leur tour.  On comprend
alors l’histoire partagée qui les amène à prendre parti dans une guerre
souvent fratricide, à s’attacher à l’Algérie naissante autant qu’à trouver
la forme d’une intégration singulière, loin des débats actuels qui les
méconnaissent obstinément. L’écriture de cette histoire résulte ainsi d’
une écoute, d’une patience et d’une réflexion sur les outils, sur les
méthodes aptes à rendre visible la matière complexe des parcours de
ces Algériennes pendant cinquante ans, en s’efforçant d’en préserver la
vie.   Illustration de couverture : Archives privées © Fatma Malagouen
Since the 1990’s, political debate on national identity has crystallised
around the issue of the veil and has provided only a partial image of
Muslim women. The purpose of this book is to study their presence in
French Society more thoroughly by focusing on the Algerian women
who came to France immediately after World War II. Who were these
women? Why did they cross the Mediterranean at a time when the
repression of Algerian nationalism was at its worst? What place did
they…
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In the early years of World War II, it was an amazing feat for an Allied
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airman shot down over occupied Europe to make it back to England. By
1943, however, pilots and crewmembers, supplied with ""escape kits,""
knew they had a 50 percent chance of evading capture and returning
home. An estimated 12,000 French civilians helped make this possible.
More than 5,000 airmen, many of them American, successfully traveled
along escape lines organized much like those of the U.S. Underground
Railroad, using secret codes and stopping in safe houses. If caught,
they risked internment in a POW camp. But th


